

¿Cuáles son las huellas de ETA en la sociedad actual ?



Por Anastasia, Elora, Giulia, Louis y Paul

Los antiguos etarras

- Algunos son etarras arrepentidos.
- Una minoría ha tenido encuentros con las víctimas de ETA.
- Algunos victimarios están en la cárcel: los arrepentidos están en el País Vasco pero los otros no están en el País Vasco y quieren volver a su lugar de origen.
- Algunos arrepentidos viven con la culpa de haber matado a personas inocentes y quieren hablar con las víctimas, como Maixabel, para perdonarse o por lo menos intentarlo.
- Ibon y Luis, asesinos del marido de Maixabel, quieren hablar con ella para perdonarse y también para poder vivir con el peso de los crímenes cometidos.



Familias de la víctima

- Algunos quieren vengarse o sienten odio hacia los victimarios, otros simplemente no pueden perdonar.
- Las víctimas necesitan que los victimarios pidan perdón y comprender por qué su familiar fue asesinado.
- Sin explicaciones, las víctimas están en la imposibilidad de aliviarse.
- Maixabel quiere encontrar a los victimarios por eso.



La población

- Hacen manifestaciones para recordar a las víctimas
- La población no vive en paz.
- Hoy hay cerca de 300 asesinatos que no han sido resueltos “todavía hay heridas que cerrar”
- algunos otros hacen manifestaciones para que los etarras encarcelados por toda España, Portugal y Francia vuelvan al País Vasco.

